

Escala Crítica/Columna diaria

- *Proyecto de reingeniería financiera en la paraestatal
- *Coinciden calendarios de afiliación en las izquierdas
- *Manuel Soto, lamentable pérdida para progresistas

Víctor M. Sámano Labastida

PETRÓLEOS Mexicanos tiene en proyecto una depuración de su excesiva planta laboral. Por lo menos es lo que ha trascendido de las reuniones que sostienen los directivos de la empresa. Se asegura que la nueva administración de la paraestatal tiene previsto prescindir de unos 15 mil trabajadores de confianza, de los 27 mil que tiene actualmente. Un recorte de más del 50 por ciento.

Oficialmente se estima que Pemex tiene otros 111 mil trabajadores de base. Unos 30 mil menos que hace unos cuatro años. La modernización administrativa que se propone la petrolera también significaría la desaparición varios consejos de administración y otra serie de oficinas que –se afirma- duplican funciones. Tabasco es sede de una importante cantidad de plazas de empleados de Pemex.

La principal empresa mexicana y sostén del presupuesto público es criticada por sus altos costos de operación. Un análisis del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) indica que la petrolera nacional es una de las más costosas del mundo en relación con el rendimiento por trabajador en nómina.

Se dice que -por ejemplo-, mientras a la transnacional Exxon le corresponde 53 mil barriles diarios de producción por cada trabajador, a Pemex le corresponden 33 mil barriles.

Durante la discusión de la Reforma Energética, en 2008, Luis Foncerrada del CEESP expresó preocupación porque el tema del sindicato, los contratos, salarios y pensiones en la industria no estaban en el debate. Entonces aseguró que tan sólo para cubrir pensiones y jubilaciones en el 2007 la paraestatal tuvo egresos equivalentes al 30% de la nómina de los trabajadores activos.

Es evidente que el problema de Pemex no está sólo en la abultada nómina, pero ninguna empresa puede sobrevivir si no mantiene una relación de costo y beneficio. La baja productividad encarece los costos y esto sólo ha sido posible sostenerlo por las grandes reservas petroleras de nuestro país.

Reservas que a pesar de los anuncios optimistas de nuevos descubrimientos no debemos ignorar que es un recurso no renovable.

Por cierto que Cuauhtémoc Cárdenas, quien había sido propuesto por López Obrador como posible director de Pemex, presentó a nombre del PRD una propuesta de reforma energética

que ya detallaremos.

VAN POR LOS MILITANTES

LAS DIRIGENCIAS del PRD y Morena pasan por una importante etapa de competencia en Tabasco. Las dos agrupaciones que tienen como origen el liderazgo de Andrés Manuel López Obrador realizan esta semana –cada cual por su lado, claro- la afiliación y reafiliación de militantes. El PRD para depurar e actualizar su padrón; Morena como parte del requisito exigido por el IFE para integrarse como partido político.

Octavio Romero Oropeza, ahora presidente del Consejo Político Estatal de Morena, afirmó que tienen como meta afiliar este año a 42 mil ciudadanos. “La respuesta de los primeros días nos permite estimar que fácilmente duplicaremos la cifra”, dijo el también ex dirigente estatal del PRD. Otro ex dirigente solaztequista, Javier May, es el presidente del comité directivo de Morena Tabasco.

Por parte del PRD, el actual dirigente Roberto Romero, también asegura que el arranque de las reafiliaciones “fue un éxito”. Su meta es superar el padrón histórico solaztequista en Tabasco. Puede asegurarse que estas dos fuerzas partidistas se disputarán el mismo segmento de ciudadanos. Su reto está en lograr integrar a la militancia a la población sin partido. Por lo pronto, López Obrador estará este fin de semana en Tabasco para dar un empujón a la campaña de Morena.

ACTIVISTA HUMANITARIO

BUEN AMIGO, afable y un hombre comprometido socialmente, el doctor Manuel Soto Hernández falleció de modo sorpresivo. Apenas la semana pasada, me cuentan, acudió a afiliarse al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). La última vez que tuve oportunidad de conversar brevemente con él fue durante la presentación del libro de Jaime Avilés “la vida privada de un hombre público”, apuntes biográficos sobre Andrés Manuel López Obrador. El doctor Soto Hernández era no sólo un convencido de la causa obradorista sino mucho más: tenía un claro pensamiento de izquierda.

Médico prestigiado, maestro de varias generaciones, se involucró en las causas ciudadanas como cuando fue consejero local del Instituto Federal Electoral. Puso ejemplo de honestidad, equidad, respeto. Cuenta Armando Padilla que López Obrador les había sugerido platicar con Payambé López Falconi para invitarlo a formar parte del IFE, el abogado propuso el nombre del doctor Soto Hernández; fue de esta manera que “llegó a ser parte importante, de un consejo excepcional”, recuerda el ahora militante del PAN

Por su parte, la colega periodista Cecilia Vargas refiere que Manuel Soto seguramente recibió una gran influencia de las luchas de su padre en defensa de la industria petrolera nacional. Su

Escrito por Editor

Miércoles, 16 de Enero de 2013 00:42 -

patriotismo lo heredó de don Ernesto Soto Innes, quien en 1935 participó en la fundación del sindicato petrolero y del que fue su primer secretario general.

Me faltó agradecer lo suficiente el interés que el doctor Manuel Soto puso en esta columna, lo que nos permitía intercambiar –no con la frecuencia que hubiese querido- preocupaciones por la situación del país y del estado. Reitero mis condolencias a sus familiares, amigos y camaradas de lucha.

AL MARGEN

INTERESANTES designaciones en el gobierno federal para el área cultural. El periodista y académico José Carreño Carlón será el nuevo director del Fondo de Cultura Económica, donde han estado –entre otros- el expresidentes Miguel de la Madrid y el ex gobernador Enrique González Pedrero. En el Canal 22 de TV despachará el también académico y estudioso de los medios de comunicación Raúl Cremoux .

Al Canal Once de TV, medio administrado por el IPN, llega María Enriqueta Cabrera, periodista, escritora y antropóloga. Asimismo la historiadora Patricia Galeana dirigirá el Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México (INEHRM). Entre el grupo de funcionarios designados por Emilio Chuayffet, titular de la SEP, está la ex rectora de la UJAT, Candita Gil Jiménez, quien aspiró a una senaduría en el pasado proceso electoral; la también ex Contralora estará a cargo del Consejo Nacional de Educación Técnica Profesional (Conalep).

(vmsamano@yahoo.com.mx)